
                 Assemblée Générale Nantes, 29 novembre 2014 

Rapport d’activités 

Introduction  

Tout d’abord, comme d’habitude, un grand merci à l’équipe de préparation de cette AG. La tâche était d’autant plus 

difficile qu’à part  D&J Nantes nous n’avions pas d’association sur place. Par conséquent, l’équipe de préparation a 

souvent été réduite à une seule personne, Bernadette Tronchon notre trésorière, qui y a mis toute son énergie et 

mérite nos applaudissements.  

C’est la 2
ème

 année où le thème de l’AG est préparé par un dossier de la revue, cette formule a l’avantage de faire 

explicitement de la revue ce qu’elle peut et doit être : un outil de travail et de réflexion pour nos groupes.  

Une particularité de cette AG est qu’elle s’inscrit déjà dans la dynamique de la préparation de l’évènement Concile 50, 

dont nous reparlerons à plusieurs occasions.  

Mgr Jammes, évêque de Nantes, que j’ai informé de la tenue de notre AG dans son diocèse, nous souhaite une réflexion 

fructueuse. 

 

Bureau et C.A.  

Nous avons, selon le rythme habituel, tenu deux réunions de CA (mars et septembre) précédées la veille d’une réunion 

du bureau, plus deux autres réunions du bureau (janvier et juin).  

Un merci tout spécial et très chaleureux à Jean-Pierre Schmitz, qui m’a beaucoup et efficacement aidée à endosser mon 

costume de présidente. 

Notre Fédération a le souci d’un fonctionnement démocratique : cela justifie notamment le besoin de renouvellement 

au sein du bureau, en plus de la légitime demande de certains de passer la main après de longs, bons et loyaux services. 

Un merci tout particulier à Maurice Elain, qui a été pendant de longues années un secrétaire disponible et efficace. Les 

membres du CA ont été alertés à ce sujet, nous espérons que des candidatures nouvelles vont se manifester tout à 

l’heure. Celles et ceux qui seront candidat-e-s auront bien sûr à donner un peu de temps et d’énergie mais recevront en 

retour, nous pouvons en témoigner, la joie de rencontres fraternelles et d’un travail solidaire. On ne regrette jamais de 

faire ou d’avoir fait partie du bureau.  

Par ailleurs le dernier CA a décidé de soumettre au vote de l’AG une proposition d’augmentation de la cotisation à 

Parvis. Les raisons vous en seront explicitées, les plus importantes étant bien sûr – nous allons y venir – la diminution du 

nombre d’adhérents dans nos associations et notre engagement à l’international.  

 

Activités des associations 

Ce qui fait la force de notre Fédération, c'est bien d'être un réseau qui peut permettre de donner plus de visibilité aux 

actions de chacune des associations membres, en s'en faisant l'écho ou en les mettant en synergie. Nous pouvons 

encore être plus convaincants à ce sujet auprès de chacun de nos adhérents, qui ne connaissent pas toujours 

suffisamment Parvis et sa revue. Les actions locales de nos groupes et associations peuvent (doivent ?) notamment 

trouver un prolongement dans  la rubrique « vie des réseaux » de la revue.  

Ces activités sont nombreuses et variées sur le plan local, le plus souvent en lien avec d’autres groupes ou associations 

et orientées vers des actions ou des prises de parole pour plus de solidarité et de justice. Certaines se sont exprimées, 

collectivement ou à travers les contributions individuelles de leurs membres, en répondant, en décembre – janvier, au 

questionnaire du synode sur la famille. La synthèse de ces contributions a été faite par le groupe Evangile et Société.  

Mais nous constatons aussi le vieillissement ou l’affaiblissement de beaucoup de nos associations. Ainsi nous avons 

appris que l’équipe nationale Jonas cesse ses activités et il y a des associations dont nous sommes sans nouvelles. La 

seule association qui nous avait contactés pour une adhésion éventuelle n’a pas accepté de se déplacer pour un CA ou 

pour l’AG. En revanche nous avons des demandes d’adhésions individuelles que nous orientons vers le collectif des Amis 

de Parvis (voir le rapport spécifique).  

Des contacts existent aussi avec St Merri et méritent sûrement d’être approfondis.  

 

Parvis en régions  

Au sein du bureau, Annie Fayolle est particulièrement chargée du suivi de Parvis Rhône Alpes. Elle a pris de nombreux 

contacts. Les questions évoquées lors de notre dernière AG, notamment celle de la dénomination de ce regroupement 

sont encore en suspens.  



Les groupes transversaux, OCL, GES et GIP ont continué leurs activités, dont un rapport spécifique vous a été envoyé et 

sera présenté tout à l’heure.  

 

Evènements  

En plusieurs étapes au cours de l’année, le nouveau site internet de la Fédération s’est construit, avec l’aide précieuse 

de Jean-Rémy et le soutien de Robert Simon à Maurice Elain. Merci à eux ! Un rapport spécifique vous a été envoyé et 

sera présenté rapidement par Maurice.  

Nous avons appris fin mai l’excommunication de Martha et Gert Heizer, parce qu’ils célèbrent des eucharisties 

domestiques, sans prêtre : cet évènement a suscité bien des débats à l’intérieur d’IMWAC, les réactions étant assez 

sensiblement différentes selon les pays. La question n’est en effet pas simple mais l’excommunication n’est 

certainement pas la bonne réponse ! Nous avons donc écrit et publié un communiqué de soutien à Martha et Gert, en 

renouvelant notre confiance à Martha pour sa fonction de présidente d’IMWAC.  

Au cours de l’été, la guerre contre Gaza a amené la Fédération (et beaucoup d’entre nous à titre personnel) à soutenir 

les initiatives pour une paix juste en Palestine, notamment en lien avec Kairos Palestine et Sabeel. Le GES est 

particulièrement porteur de cet engagement au sein de la Fédération.  

A l’automne, en lien avec le synode sur la famille et la diffusion de la synthèse des contributions des associations de 

Parvis, nous avons répondu à des demandes d’interviews par Xavier Fauchet (AFP) et Caroline Gosse (TV5 Monde). La 

reformulation de mes propos par Xavier Fauchet a suscité une réaction irritée d’Anne Soupa, un échange de mails a 

permis de clarifier et d’apaiser les choses. Quant à l’interview sur TV5, elle n’était hélas pas destinée au secteur Europe 

de TV5 ! Nous pouvons donc encore faire mieux dans nos contacts avec les médias.  

D’une manière générale, concernant le pape François (principal sujet de questions des journalistes)  et l’évolution de 

l’Eglise catholique romaine, nous  voulons garder espoir mais sans nous faire d’illusions. N’oublions pas en outre  que 

notre Fédération et nos associations ne rassemblent pas que des catholiques ! 

En septembre – octobre a eu lieu le voyage en Algérie organisé par Michel Roussel. L’actualité à cette date (assassinat 

d’Hervé Gourdel) a donné au départ de ce voyage une connotation particulière. Les participants étaient en majorité 

membres d’associations de Parvis, notamment D&J. Vous avez eu hier soir des échos de cette très belle aventure 

humaine.  

 

Nos trois orientations prioritaires  

L’international  

Un rapport spécifique sera présenté, juste quelques mots 

L’adhésion de Parvis à IMWAC est effective, ainsi que sa participation au RE Eglises et Libertés, dans lequel les membres 

de Parvis sont particulièrement actifs. La revue a publié le compte-rendu de l’AG du RE à Drongen en mai 2014. 

Le GIF est devenu le GIP (groupe international de Parvis) et une convention a été rédigée pour préciser son cadre de 

travail dans la Fédération. Des évolutions sont encore en cours, pour tenir compte notamment de l’adhésion de Parvis à 

IMWAC.  

Le chantier important est évidemment l’organisation de Concile 50/Council 50, le 15 novembre 2015. Le bureau et le CA 

ont insisté sur le fait qu’un tel évènement ne doit pas être une commémoration ou une réunion d’anciens combattants, 

mais bien une ouverture sur l’avenir. Le CA du 20 septembre a décidé que la prochaine AG de Parvis serait notre 

« évènement local » en contribution à ce projet. Pour en accentuer le caractère international, elle aura donc lieu à 

Strasbourg du 23 au 25 octobre 2015.  

Demain matin, nous travaillerons sur ce projet.  

Les jeunes 

Grâce au travail de Jean-Pierre Macrez, qui a également rédigé un rapport, les contacts avec la JEC se sont renforcés et 

la JEC continue patiemment son travail de réimplantation. 

Nous réfléchissons à développer des moyens de communication plus en phase avec les habitudes des jeunes 

générations, notamment avec l’aide d’Anthony Favier et l’enthousiasme de Georges Heichelbech.  

En dehors de la JEC, des jeunes sont présents dans l’Association culturelle de Boquen ; D&J reste certainement 

l’association membre de Parvis au plus fort taux d’adhérents jeunes.  

La revue  

Là aussi, un rapport spécifique sera présenté par le nouveau rédacteur en chef. La nouvelle périodicité et le format 

unique (suppression des hors-séries) peuvent rendre la motivation à s’abonner plus aisée.  

                                                                                                                                                               

                                                                                                                                                             Pour le Bureau, Marie-Anne Jehl 


